

Dans toutes les industries non manufacturières dont la statistique est établie, le gain horaire moyen est plus élevé qu'en 1948.

Emploi et paye par région économique.—En 1949, on l'a vu plus haut, l'indice annuel de l'emploi au Canada en général est à peine plus élevé que celui de l'année précédente. L'indice de 1949 est inférieur à celui de 1948 dans l'Île du Prince-Édouard, la Nouvelle-Écosse, le Nouveau-Brunswick, le Québec et la Colombie-Britannique. (Voir tableau 7.) C'est la première fois que l'indice annuel des provinces accuse des diminutions depuis 1946, année de rétablissement d'après-guerre. Dans toutes les régions réunies, l'indice annuel de l'emploi s'établit à 196·2 en 1949 contre 113·9 en 1939.

Les indices de la paye globale continuent de monter dans toutes les régions en 1949. Bien que de nouveaux sommets aient été atteints en général, l'augmentation au regard de l'année précédente est en somme inférieure à celle de 1948 par rapport à 1947.

Le ralentissement de l'activité industrielle dans l'Île du Prince-Édouard, la Nouvelle-Écosse et le Nouveau-Brunswick en 1949 est attribuable en grande partie au commerce d'exportation. Ces provinces se sont ressenties au début de l'année du pouvoir d'achat limité de certains pays et plus tard de la dévaluation de la livre sterling. La baisse de l'emploi est particulièrement marquée dans l'abatage du bois, les sciages et la pulpe et le papier. L'emploi fléchit également dans les industries manufacturières en général et dans les transports. Les houillères n'ont pas connu d'arrêt et l'indice de l'emploi de l'industrie minière en général s'est maintenu. Le besoin d'immeubles industriels et d'habitations a gardé l'emploi aussi élevé qu'en 1948 dans la construction. L'accroissement de l'activité dans le commerce de détail en 1949 tient surtout au maintien du pouvoir d'achat au pays et à la bonne saison touristique. Le gain hebdomadaire moyen (\$37·71) du personnel des principaux établissements des huit principales industries augmente de 4·8 p. 100 dans l'ensemble de l'Île du Prince-Édouard, de la Nouvelle-Écosse et du Nouveau-Brunswick.

7.—Nombres-indices mensuels de l'emploi d'après les déclarations des patrons, par région économique, 1948 et 1949, et moyennes annuelles, 1929, 1933 et 1939-1949

Nota.—Les indices sont calculés pour le premier jour de chaque mois, sur la base 100 en 1926. Les poids relatifs font voir la proportion déclarée d'employés dans chaque région économique par rapport au total déclaré par tous les patrons faisant rapport, au Canada, le 1^{er} décembre 1948. Les moyennes des années 1921-1938 figurent aux pp. 640-641 de l'Annuaire de 1947.

Année et mois	Provinces de l'Atlantique ¹	Québec	Ontario	Provinces des Prairies	Colombie-Britannique	Total
Moyenne, 1929.....	114·8	113·4	123·1	126·3	111·5	119·0
Moyenne, 1933.....	85·3	82·0	84·2	86·2	78·0	83·4
Moyenne, 1939.....	110·5	120·8	114·3	103·2	107·5	113·9
Moyenne, 1940.....	122·2	127·9	129·2	109·0	113·3	124·2
Moyenne, 1941.....	155·0	157·8	160·0	126·6	135·6	152·3
Moyenne, 1942.....	174·2	186·2	179·4	135·6	164·8	173·7
Moyenne, 1943.....	182·1	200·0	185·8	141·4	190·0	184·1
Moyenne, 1944.....	183·1	196·4	184·7	147·0	185·7	183·0
Moyenne, 1945.....	179·1	183·2	178·4	145·7	175·1	175·1
Moyenne, 1946.....	172·1	177·7	177·8	155·1	166·6	173·2
Moyenne, 1947.....	173·2	192·3	194·1	163·4	193·7	187·9

¹ Sauf Terre-Neuve.